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Com 28.394 votos, Dr. Gabriel foi o segundo prefeito eleito
mais votado desde o período da redemocratização

O médico de 42
anos obteve

56,74% dos votos
e administrará
Corumbá pelos

próximos 4 anos.
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Vereadora mais votada
prega “pé no chão” em

primeiro mandato

Estreante na política, Hanna Santana

conquistou 1.857 eleitores corumbaenses
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Prefeito eleito de Ladário, Munir
promete um governo populista

focado na saúde e emprego

Foi o prefeito mais votado da história
ladarense com 6.043 votos.
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Dos 15 vereadores eleitos, 8

vereadores são da coligação

adversária e 7 da coligação

do Dr. Gabriel. São 7 novatos:

Hanna Santana, Jovan

Temeljkovitch, Edinaldo

Neves, Matheus Cazarin,

Professor Hesley Santana,

Nanáh Cordeiro e Marcelo

Araújo. Os reeleitos: Chicão

Vianna, Samyr Qualhada,

Bira, Elinho, Roberto Façanha,

Genilson José, Alexandre

Vasconcellos e Yussef Salla. 
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 Prof. Rosildo Barcellos

Bodas de Porcelana

      É cediço que a cultura exerce um
papel importante para o
desenvolvimento por não se restringir
à dimensão econômica e ser capaz de
construir ou reconstruir identidades,
além de sobremaneira elevar a
autoestima individual e coletiva,
adicionar valor ao patrimônio
existencial humano. Evocamos
relevância ao foto por entender que a
cultura se refere tanto às mudanças
voltadas ao equilíbrio entre respeito
à tradição e inovação.
   Neste diapasão, gerida pelo
Instituto Homem Pantaneiro e com
átrio  na Cidade Branca o Instituto
Moinho Cultural, desde 2004, é além
de tudo um espaço de artes onde a
dança, música e outras artes são
ferramentas valiosas para a
construção e exercício da cidadania
com objetivo de não só buscar
talentos individuais, como também
propiciar ações de combate à exclusão
social no desenvolvimento de
competências moradores de

Corumbá, Ladário, Puerto Suárez
(Bolívia) e de Puerto Quijarro (Bolívia)
    Devemos sim comemorar as Bodas
de Porcelana do sobredito Instituto,
posto que ao potencializar o
município de Corumbá como
referência cultural, com a estimulação
e apoio ao crescimento interno, ao
envolver a população e os municípios
vizinhos, o Instituto Moinho Cultural
cria estratégias de interação da
comunidade e firma-se como uma
iniciativa exemplar de
sustentabilidade, valorizando a
consciência cidadã e a solidariedade.
Não obstante o trabalho envolve
aulas diárias de música, dança,
tecnologia, apoio escolar, idiomas,
educação ambiental e patrimonial, no
contra turno da escola regular em um
ciclo com oito anos de duração. Em
contrapartida após duas décadas de
trabalho árduo um grande sonho está
se tornando realidade: o Moinho está
passando por uma transformação,
com fulcro na  emenda parlamentar

da Deputada Federal Camila Jara, está
sendo sentido os efeitos da reforma e
pintura do Instituto em comento.
    Evidentemente que neste ano, será
de celebração, um marco que
certamente inspira a continuar
promovendo a arte e a transformação
na vida das crianças e adolescentes.
Notadamente em 2021, foram
reconhecidos como a Melhor ONG do
Estado do Mato Grosso do Sul fato
que se repete neste ano.
     Sem sombra de dúvidas, ao
dialogar com Laura da Silva Reis, foi
evidenciado que essas conquistas
são reflexo do compromisso de toda
a equipe do Moinho Cultural e dos
apoiadores e colaboradores  que
acreditam no poder da arte, da
educação e da cultura como
ferramentas para transformar vidas.
   Aliás de 30 de setembro a 6 de
outubro, a capital foi palco da ‘Semana
Pra Dança 2024’. O evento
movimentou o município  com
espetáculos e oficinas de dança, por
toda a cidade. E na Praça Ary Coelho
encontrei Jean Ferreira, atualmente
Edil eleito que asseverou
peremptóriamente energizar os
pontos de cultura naquele rincão.
Momento em que aproveitava e
recordava que o Instituto Moinho
Cultural Sul-Americano agora é
reconhecido como Pontão de Cultura
de Mato Grosso do Sul.  A  instituição
que é um Ponto de Cultura desde 2004,
foi certificada também como um
Pontão. Tanto os pontos quanto
os pontões são iniciativas do Plano
Nacional de Cultura Viva. Com o
título: Moinho Cultural – Unindo

Pontos, o Moinho Cultural atuará com
os parceiros: Grupo Vozes Especiais,

Sociedade Comunitária Gibiteca,
Fundação Nelito Câmara, Circo do
Mato e Grupo TEZ. 
  Aproveito para lembrar que em
Corumbá haverá a apresentação  no
dia 14 de dezembro, às 20h, na Praça
Generoso Ponce. Nesta oportunidade
todos poderão conferir a efetiva
contemplação da missão proposta
pelo Moinho Cultural: “ Atuar nos
territórios fronteiriços do Brasil para
a transformação positiva da realidade
local, dando voz e vez às crianças,
adolescentes e jovens, por meio do
acesso a bens culturais,
conhecimento tecnológico, noções
de empreendedorismo e cidadania
plena” Por derradeiro, aguardamos
que o próximo alcaide comungue do
mesmo sonho que tenho como
escritor detentor da Comenda
Germano Carretoni, que foi laureada
a este escriba pelo emérito  Grupo
ALEC. Com toda a certeza  nós
sonhamos com uma Corumbá que
respira cultura, natureza e vida.
Sigamos intimoratos, buscando
impactar o coração do corumbaense
e sobretudo, alvissareiros, continuar
escrevendo uma história de arte,
inclusão, oportunidade e esperança!

*Articulista, recebeu o

prêmio 100 melhores Poetas da Língua

Portuguesa”, em 11 de outubro de

2024 no Rio de Janeiro,  na CASA

LER dentro da programação  Flip

2024 Paraty - Festa Literária

Internacional de Paraty/RJ.

Cidadão Corumbaense desde 2017.

Homenageado pela Escola de

Samba Imperatriz Corumbaense

quando completou 1000 artigos

publicados.

Sonia Ruas Rolon e Marcia Rolon
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Com 28.394 votos, Dr. Gabriel foi o segundo prefeito eleito
mais votado desde o período da redemocratização

O médico de 42 anos obteve 56,74% dos votos e administrará Corumbá pelos próximos 4 anos.

    Com uma votação incontestável, Gabriel
Alves de Oliveira de 42 anos foi eleito no
último domingo, 06 de outubro, o próximo
prefeito de Corumbá, ele administrará a
cidade pelo período de (2025 até 2028). Dr.
Gabriel (PSB) recebeu 28.394 votos, o que
corresponde a 56,74%, os demais
candidatos, brancos e nulos chegaram a
23.744 votos.
    Desde o período da redemocratização do
Brasil, à partir das eleições de 1985, Dr.
Gabriel foi o segundo mais votado da história,
ficando apenas atrás do ex-prefeito Ruiter
Cunha de Oliveira, em 2008, o saudoso
prefeito foi reeleito com 39.880 votos,
incríveis 81,31%. Há quatro anos, Dr. Gabriel
disputou pela primeira vez ao executivo
corumbaense é obteve 9.321 votos, são
19.073 votos a mais.
    Com um amplo grupo de partidos a
coligação União por Corumbá formada por
PSB, PSDB-Cidadania, MDB, PSD,
Republicanos, PT/PCdoB/PV, Rede-Psol e
Solidariedade, teve a ex-deputada federal Bia
Cavassa (PSDB) eleita vice-prefeita,
trazendo o apoio tucano do ex-governador
Reinaldo Azambuja e do governador Eduardo
Riedel, e toda a bancada de deputados, além
disso, Bia carrega todo legado de Ruiter
Cunha.
    O leque de apoio, contou ainda dos ex-
governadores André Puccinelli e Zeca do PT,
além do senador Nelsinho Trad. Porém, um
dos grandes responsáveis por esse
alinhamento, foi o deputado estadual Paulo
Duarte, presidente do diretório estadual do
PSB, partido de Gabriel, o único prefeito

eleito pelo partido nos 79 municípios de Mato
Grosso do Sul.
    Além da montagem do secretariado, o
prefeito eleito terá já como sua primeira meta,
o alinhamento com a Câmara de Corumbá,
pois sua coligação elegeu 7 vereadores, sendo
8 da coligação adversária. Vale lembrar que
o Dr. Gabriel já esteve do lado oposto da
mesa de reuniões, pois foi vereador entre os
anos de 2017-2020, sendo que 7 são
novatos, destes 4 da sua coligação.

HISTÓRICO
    Dr. Gabriel é médico obstetra,
corumbaense de nascimento, é casado e pai
de 3 três filhos. Em 2016 foi eleito vereador
pelo MDB com a maior votação, 2063 votos.
Em 2020 concorreu a prefeitura de Corumbá
pelo PSD, quando obteve 9321 votos,
ficando em terceiro lugar. Já em 2022
concorreu a uma vaga na Assembleia
Legislativa de Mato Grosso do Sul pelo
MDB, o médico recebeu 9448 votos, não
sendo eleito.
    Dr. Gabriel vem de um histórico familiar
na política, seu pai o médico Oséas Ohara
de Oliveira, foi vice-prefeito na gestão do
prefeito Ricardo Cândia (1993-96) e em 2008
foi o vereador mais votado de Corumbá, seu
avô paterno Misael Correa de Oliveira
também foi eleito vereador em 1988, sua mãe
Solange Alves de Oliveira também foi eleita
para vereadora em 1996.

RESULTADO FINAL
    Luiz Antônio Pardal ficou em segundo lugar
10.659 votos (21,30%), em terceiro lugar o

candidato André Campos (PL) com 5.944
votos (11,88%) e em quarto lugar Delcídio
Amaral (PRD) com 5.043 votos (10,08%).
O total de eleitores que compareceram as
seções de votação foi de 52.168 (77,02%),
um aumento significativo, pois superou o
último pleito em 2020 quando 51.962
(73,98%) votaram, sendo que naquela eleição
o eleitorado era ainda maior.
    As abstenções alcançaram 15.659
eleitores, (22,98%), já em 2020, 18.276
eleitores deixaram de comparecer as urnas
(26,06%), bons números em comparação
aos dois últimos pleitos. Brancos somaram
899 votos em branco (1,72%) e nulos 1.229
(2,36%).
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Omar Faris - Membro da Comunidade Palestina em Corumbá.

12 DE OUTUBRO
      Comemorado como Dia da Nossa Senhora Aparecida,
a  Padroeira do Brasil. A Lei que instituiu em 30 de julho
de 1980, haverá missas e orações nas igrejas. Também
comemorado como Dia das Crianças. Neste dia as crianças
são levadas aos parques, para se divertir, isso além de
participar em atos culturais e folclóricos, alegria total.
Agora tem crianças do outro lado do mundo que, são
proibidas de sentir o gosto de comemorar o Dia das
Crianças,  ao invés de receberem presentes,  estão
recebendo bombas, tiros e granadas. São milhares de
crianças assassinadas neste dia, outras que sobrevivem,
não tem direito de ir a escola. Sim, caros leitores, estamos
falando das crianças palestinas em Gaza e Cisjordânia,
que estão passando por todo esse terror dos comandantes
e soldados israelenses. Netanyahu é o responsável pela a
morte de milhares de crianças palestinas. Esses crimes de
Netanyahu e o seu exército contra os indefesos palestinos.
Quem pratica crimes como esses deve ser punido e preso.
Finalizo essa mensagem parabenizando todas as crianças
brasileiras e palestinas pelo Dia das Crianças.
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Vereadora mais votada prega “pé
no chão” em primeiro mandato
Estreante na política, Hanna

Santana conquistou 1.857
eleitores corumbaenses

     Mulher, jovem, novata em
eleições. Rótulos que colam fácil
em Hanna Santana, mas que não
reduzem a expressividade dos
1.857 votos conquistados por ela
no pleito de 6 de outubro, em
Corumbá. O número, além de
eleger a advogada pelo MDB, fez
dela a candidata mais bem votada
para a Câmara de Vereadores.
     Apesar de ter disputado sua
primeira eleição, Hanna tem a
política no sangue. O pai, Irailton
Oliveira Santana, o Baianinho, já
foi vereador por Corumbá.
Segundo ela, a amizade dele com
o prefeito eleito Dr. Gabriel

(MDB) serviu como mais um
incentivo para lançar a candidatura
este ano.
     Aos 25 anos, Hanna Santana
terá a inexperiência como barreira
a ser superada, mas garante que
se preparou para o desafio.
Nascida e criada em Corumbá, a
advogada estudou em escola
pública até o Ensino Fundamental.
É pós-graduada e exerce o Direito
há três anos.
    Em entrevista ao Correio de
Corumbá, Hanna Santana falou
da campanha que resultou na
votação recorde e projetou seu
primeiro mandato. Confira.

Correio de Corumbá: Como você resolveu disputar a eleição?
Como surgiu a ideia?
Hanna Santana: Eu recebi um convite do Dr. Gabriel. No início ficava
um “vamos ser candidata”, “vai dar certo”. E depois a história foi tomando
um rumo grande. As pessoas começaram a falar, a comentar sobre
essa possibilidade. Minha família abraçou a ideia. Meu pai é muito
amigo do Dr. Gabriel. E assim decidimos lançar a candidatura.

CC: Sua campanha foi bastante calcada na renovação…
HS: Eu preguei muito isso na campanha. Para problemas velhos,
precisamos de ideias novas, expectativas novas, e jovens que também
queiram batalhar por Corumbá. Não basta apenas dizer que Corumbá
não está boa se ninguém se coloca à disposição, ou se a população
chega na urna e vota nas mesmas pessoas. 

CC: Como encarou o resultado? Ter sido a candidata mais votada
te surpreendeu?
HS: Eu não esperava. Me surpreendeu, sim. Eu sabia o trabalho que a
gente tinha feito, que tinha sido muito bom, e que a gente tinha se
dedicado muito. A gente tinha uma equipe de voluntários muito boa,
amigos. Começamos desde fevereiro a pré campanha, conhecendo
os problemas da cidade, conversando com as pessoas sobre a
possibilidade da candidatura. Tudo iniciou muito cedo, muita gente
abraçou a história, gente que eu nem conhecia. A aceitação das
crianças foi muito boa. Elas pediam para o pai e para a mãe votarem
em mim. Pais vinham me falar: “a gente não te conhece, mas meu
filho pediu para votar em você”. Então, eu tinha certeza de que o
resultado seria positivo e, durante a campanha, fiquei pedindo para as
pessoas não desanimarem. Mas não imaginava que seria tão
expressivo assim.

CC: Corumbá elegeu apenas duas mulheres para a Câmara.
Como encara isso?
HS: No dia da apuração eu vi o resultado e já foi aquela euforia, aquela
confusão de carreata, caminhada. E teve um momento que eu parei
para pensar: será que teve alguma outra mulher eleita? Um tempo

depois, me falaram, ainda em carreata, que a Nanáh [Cordeiro,
candidata à vereadora pelo Republicanos] tinha sido eleita também. E
eu fiquei muito feliz. Eu queria que fossem mais mulheres. Durante a
campanha eu pedia, principalmente para as mulheres com quem eu
conversava, para darem oportunidade para as mulheres. Eu dizia: “nós
não estamos preparadas? Não somos capazes?” Quero que num futuro
não muito distante a Câmara tenha uma equidade de cadeiras para
mulheres e homens.

CC: Você tem só 25 anos e está começando agora na política.
Acredita que isso pode gerar uma desconfiança sobre sua
atuação?
HS: Desconfiança vai ter, pelo fato de ser minha primeira vez e por ser
mulher. Mas não encaro como um problema. É preciso dar o primeiro
passo, e é isso que eu vou fazer. Eu venho me preparando pra ser
vereadora, estudei pra isso. Sei que vou precisar da ajuda dos colegas
e da minha equipe. Mas agora é ter pé no chão e humildade

CC: Já teve a oportunidade de conversar com outros vereadores
eleitos? Como projeta a atuação da Câmara com a composição
eleita?
HS: Sim. Alguns já mandaram mensagem, parabenizando. Acredito
que, tanto o Dr. Gabriel como a Bia Cavassa [vice-prefeita eleita] vão
trabalhar para que a Câmara atue em harmonia com o Executivo. Eu
vou manter minha essência. O vereador tem que ser representante do
povo, não do prefeito.

CC: O fato de ter sido a vereadora mais votada te credita a buscar
a presidência da Câmara? É uma ambição sua?
HS: Não é uma ambição minha. Mas eu vou encarar todos os desafios
que vierem de forma coerente e com humildade, afinal, como eu venho
dizendo desde a campanha: eu não preciso da política para viver. Eu
tenho minha profissão, meu escritório.
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Prefeito eleito de Ladário, Munir promete um
governo populista focado na saúde e emprego
     Afirmando que não tem partido político,
religião e time de futebol, o prefeito eleito de
Ladário - cidade de 21 mil habitantes situada
ao lado de Corumbá -, Munir Sadeq
Ramunieh (PSDB), 50, promete administrar
com a população, criando subprefeituras com
as associações de moradores de cada bairro,
e combater o empreguismo e a má aplicação
dos recursos públicos.
      Empresário na região, Munir é um político
de poucas palavras, mas sincero no que diz,
e fala do seu estilo de governo. “A disputa
eleitoral acabou, as intrigas políticas ficaram
para trás, agora vamos administrar Ladário
para todos. Eu sou povão e vamos fazer um
governo populista para mudar a história de
uma cidade hoje abandonada”, resume.
     Ladário já foi bairro de Corumbá até a
década de 1950 e fundada 19 dias (2 de
setembro de 1778) antes da Capital do
Pantanal. Margeia também o Rio Paraguai,
de seus portos são exportadas milhares de
toneladas de minério de ferro e manganês e

também sedia uma fortificação naval da
Marinha, o 6º Distrito Naval, criado em 1873.
Saúde é prioridade
     “A cidade precisa de gestão e para isso
fomos eleitos como funcionários da
população, que clama por mudanças e quer
emprego para seus filhos e mais qualidade
de vida”, afirma. Munir é o prefeito mais

votado (6.043 votos, 58,56% do total) da
história da cidade. Sua esposa, Roberta
Ramunieh (PSDB), também foi a campeã de
votos (539) para a Câmara de Vereadores.
     Ao lado do vice-prefeito, médico Juliano
Silva de Oliveira (MDB), o prefeito eleito
quer priorizar a saúde, que é crítica e deixa a
população refém do atendimento em
Corumbá, distante 6 km, onde o serviço
também é precário. “Falta tudo, desde
medicamentos, programas e a assistência
social não funcionam. Vamos implantar o
pronto atendimento 24h”, diz.
Renda e emprego
     Com o apoio do governador Eduardo
Riedel, quer asfaltar 80% da cidade, construir
casas populares e promover o primeiro
emprego, eventos de geração de renda, como
o Festival da Música (nos fins de semana), e
o turismo religioso, cultural e de natureza.
“Vamos revitalizar o porto-geral para ser o
nosso cartão-postal, com emenda do senador
Nelsinho Trad”, anuncia.
    Com um orçamento de R$ 170 milhões, o
prefeito tucano contará ainda com uma verba
mensal que chega a R$ 5 milhões, referente à
compensação pela exploração mineral no
município. Vai realizar concurso público, mas
primeiro fará um levantamento do quadro de
pessoal (750 servidores concursados e 320
comissionados). “Tem gente pelo ladrão,
vamos reduzir”, avisa.
            (Silvio de Andrade/Assessoria)
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Dos 15 vereadores eleitos,

8 são da coligação de

Pardal e 7 da coligação do

Dr. Gabriel. São 7 novatos:

Hanna Santana, Jovan

Temeljkovitch, Edinaldo

Neves, Matheus Cazarin,

Professor Hesley Santana

e Nanáh Cordeiro. Além

de Marcelo Araújo, porém

ele assumiu a cadeira de

vereador por 6 meses pela

suplência na atual

legislatura, mas foi eleito

pela primeira vez.  

Os reeleitos são: Chicão

Vianna, Samyr Qualhada,

Bira, Elinho, Roberto

Façanha, Genilson José,

Alexandre Vasconcellos e

Yussef Salla. 

Vale lembrar que a atual

mesa diretora foi toda

reeleita: Bira, Qualhada,

Yussef, Façanha e Genilson.

Outra curiosidade,

Roberto façanha exercerá

seu sétimo mandato, o

primeiro foi em 1996, em

2008 ficou fora, nas outras

foi eleito.

Entre os novatos um

advogado e uma

advogada, um professor,

um fisioterapeuta, um

engenheiro, uma pastora e

um policial militar

da reserva.

DANÇA DAS CADEIRAS

.O PP permanece

com 3 vereadores.

.O PSB tem um vereador,

terá 3 à partir de 2025.

.O União Brasil aumentou

de dois para três

vereadores.

.O PSDB diminuiu a

bancada, de 3 para 2.

.O PDT manteve

2 vereadores.

.O MDB mantém

uma cadeira. 

.O Republicanos terá

uma representação.

PRD perdeu as

duas vagas e

o Podemos 1.
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*Poeta trovador contador de histórias

ativista cultural Corumbá/MS

Benedito C.G. Lima*

PRENÚNCIOPRENÚNCIOPRENÚNCIOPRENÚNCIOPRENÚNCIO

No silêncio da impossibilidade

Se transfigurou a minha sorte.

Nenhuma perspectiva se desenhou.

Apenas no meu subconsciente as imagens

digitais [do sexo

Perambulam no camalote-da-gente-das-

esquinas-da [Frei-Mariano.

Busquei então nas fendas dos ossos do Verbo

Arquitetar um contexto fraseológico

e saí de mansinho

Quando dei por mim, viajava com a Morte!

CONFIRA OS VEREADORES E
VEREADORAS ELEITOS EM LADÁDRIO

    São 5 vereadores reeleitos: Eduardo Fernandes, Bagre, Jonil, Dr. Paulo

Henrique e Pastor João Brito. Os novos eleitos: Roberta Ramunieh (esposa

do Munir), João Paulo, Josiane Braga, Elizama Medina, Professora Magda

Chalega e Dr Raphael. Dos 11, 7 são da coligação de Munir e os outros 5 da

coligação de Luciano Jara.

   São 4 vereadores do PSDB, 3 do MDB, 2 do PP, 01 do União Brasil e 1

Republicanos.

•••••  ROBERTA RAMUNIEH (PSDB) - 539 votos

•••••  EDUARDO FERNANDES (REPUBLICANOS) - 317 votos

•••••  JOÃO PAULO (MDB) - 307 votos

•••••  BAGRE (MDB) - 303 votos

•••••  JONIL (MDB) - 291 votos

•••••  JOSIANE BRAGA (PP) - 273 votos

•••••  ELIZAMA MEDINA (UNIÃO) - 225 votos

•••••  PROFESSORA MAGDA CHALEGA (PSDB) - 222 votos

•••••  DR PAULO HENRIQUE (PP) - 215 votos

•••••  PASTOR JOÃO BRITO (PSDB) - 214 votos

•••••   DR RAPHAEL (PSDB) - 199 votos
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Após 60 anos, Rio Paraguai
supera mínima histórica e chega

à cota de -62 cm em Ladário
O monitoramento na estação começou em 1900 e, nestes

124 anos, o rio nunca esteve com níveis tão baixos.

     A seca no Pantanal já é a mais grave da história. No sábado (12), o Rio
Paraguai atingiu a cota de -62 cm na estação de referência em Ladário,
conforme indica o Serviço Geológico do Brasil (SGB). Essa marca superou o
recorde anterior de -61 cm, observado no ano de 1964. O monitoramento na
estação começou em 1900 e, nestes 124 anos, o rio nunca esteve com níveis
tão baixos.  
      O cenário confirma o prognóstico do SGB. Desde fevereiro, os
pesquisadores alertam sobre a possibilidade de se chegar a uma mínima
histórica na região. “Essa seca vem sendo observada em razão das chuvas
abaixo do normal durante toda estação chuvosa, desde outubro de 2023. Por
isso, temos alertado sobre esse processo que se desenhava na bacia”, explica
o pesquisador Marcus Suassuna. 
     Durante a estação chuvosa, de outubro de 2023 a setembro de 2024, foi
registrado um déficit acumulado de 395 mm de chuvas. O total estimado foi
de 702 mm, enquanto a média esperada seria de 1.097 mm. De 2020 a 2024, o
déficit acumulado foi de aproximadamente 1.020 mm, valor equivalente ao
total de um ano hidrológico, ou seja, é como se, nos últimos 5 anos, tivesse
faltado um ano inteiro de chuvas. 
      A estação de Ladário, localizada próximo a Corumbá, é importante para a
compreensão sobre a seca no Pantanal por duas razões. Primeiro, por ter a
série de dados mais longa da bacia, o que é fundamental para analisar o
comportamento do rio e embasar previsões. As informações sobre as cotas
em Ladário são registradas desde 1900. Além disso, a estação serve como
referência para a Marinha na análise das condições para navegação e definição
de medidas de restrições. 

Recuperação será lenta
    De acordo com as projeções do SGB, apesar de já serem observadas chuvas
na região do Pantanal, a recuperação dos níveis na Bacia do Rio Paraguai
será lenta. Ladário deve ficar abaixo de zero até a segunda quinzena de
novembro, aproximadamente. Esse valor não significa a ausência de água no
leito do rio. As cotas são definidas com base em medições históricas e
considerações locais. Mesmo quando são registrados valores negativos,
em alguns casos, ainda há uma profundidade significativa.  

     “Observamos que o ritmo de descida do rio tem diminuído
consideravelmente e estava estabilizado desde a última segunda-feira (7)
em razão dessas primeiras chuvas da estação chuvosa. As precipitações
devem continuar, mas não em ritmo muito forte que vá contribuir para subidas
rápidas neste trecho e em toda a bacia”, analisa Suassuna. 
      Outras estações também registraram mínimas históricas. Em Porto
Murtinho (MS), o rio chegou à cota de 62 cm, e em Barra do Bugres (MT),
registrou 22 cm.  

Apoio aos municípios
     Além de monitorar, o SGB também apoia os municípios com o Sistema de
Informações de Águas Subterrâneas (SIAGAS) em períodos de crises
hídricas. O SIAGAS é um banco de dados que reúne informações de poços
perfurados no Brasil, com mais de 371 mil cadastrados, sendo 14 mil na
Região Centro-Oeste. Disponível para consulta pública, o sistema apresenta
informações sobre fontes de águas subterrâneas. Desse modo, permite
identificar poços dos quais seja possível extrair água para usos doméstico,
industrial, para irrigação ou outras finalidades. Esse projeto é fundamental
para a gestão de políticas públicas, tanto em nível nacional como estadual
e sub-regional.

Parceria
     O monitoramento dos rios é realizado a partir de estações telemétricas e
convencionais, que fazem parte da Rede Hidrometeorológica Nacional (RHN),
coordenada pela Agência Nacional de Águas e Saneamento Básico (ANA).
O SGB opera cerca de 80% das estações, gerando informações que apoiam
os sistemas de prevenção de desastres, a gestão dos recursos hídricos e
pesquisas. As informações coletadas por equipamentos automáticos, ou a
partir da observação por réguas linimétricas e pluviômetros, são
disponibilizadas na plataforma SACE.
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Eterno Flamenguista e
terno Sírio Corumbaense
Corumbaense por opção, Flamenguista a toda prova e

defensor da República da Síria, o Senhor Ali El Seher

descansou no sétimo dia, depois de trabalhar, trabalhar,

trabalhar, trabalhar incessantemente. Recebeu em V ida

a mais honrosa homenagem, o livro-vídeo bilingue Logo

Ali, da escritora Ana Lucia Almeida Dichoff com a

colaboração de Salim Haqzan e Omar Faris.

    Até depois de aposentado o
imigrante sírio mais corumbaense e
flamenguista que conheci não parou
de trabalhar. Como se diz em Corumbá,
trabalhou duro! E descansou no
sétimo dia, sábado, 5 de outubro, em
Campo Grande, aos 80 anos. Vai agora
ao encontro de sua eterna amada,
Dona Berenice, que está, há dois anos,
à sua espera.
     Chegou em plena juventude, não
porque quisesse: a guerra incessante
desde a nefasta criação do Estado
sionista pela ONU, em 1947 [em
novembro daquele ano foi decidida,
sem consultar o povo milenar, a
partilha da Palestina, então colônia da
Grã-Bretanha], o fez sair de sua
Tartus, cidade milenar na costa do
Mar Mediterrâneo, no limite do
Líbano, porto dos mais importantes
da República da Síria.
     Comerciante, daqueles que sabem
cativar seu cliente, e ao chamá-lo de
Amigo é uma declaração de amor,
sincera, nada de hipocrisia. Cativante
para celebrar Amizades, foi cativado
por Corumbá, pelo Flamengo e por
Dona Berenice, sua Companheira de
Vida, Mãe de todos os Filhos, e de
quem teve que se despedir dois anos
antes de sua eternização.
     Incansável, afável, sincero e,
sobretudo, espontâneo. Tive a honra
de conhecê-lo quando eu era criança,
acompanhando meu saudoso Pai, que
depois de cumprir seus
compromissos no centro da cidade,

visitava o Senhor Soubhi Issa Ahmad,
da Casa Estrela, e, ao lado, Seu Ali El
Seher, na Casa Tartous [assim estava
grafado no letreiro da loja, onde
abundavam brinquedos e produtos
esportivos], na Delamare com a XV
de Novembro. Seu Soubhi era
palestino, mais velho, calvo e também
alto. Seu Ali, sírio, jovem com cabelo
alinhado, um bigode abundante e
sorriso espontâneo. Inesquecível,
sobretudo pelo particular sotaque
sírio [muito parecido ao libanês do
norte na pronúncia do árabe], meio
cantado.
     Por causa do conflito israelo-árabe,
desde criança o que mais ouvia nas
conversas entre os adultos árabes era
a causa palestina. Época em que Gamal
Abdel Nasser presidia a RAU
(República Árabe Unida, com a Síria
e o Iraque), era ainda mais forte a
resistência pró-palestina que em
nossos dias. É que o pan-arabismo
nasserista promovia um sentimento
de Unidade Árabe para vencer o
sionismo, e isso incomodava as
potências ocidentais, ex-metrópoles
coloniais de todos os continentes.
Seu Soubhi, palestino; Seu Ali, sírio;
meu Pai, libanês, e por aí árabes de
todas as nacionalidades se
irmanavam na causa.
     Nos anos 1970, logo depois da
eternização do grande líder árabe
Abdel Nasser, era comum entre os
imigrantes árabes se reunirem ora na
loja de um, ora na casa de outro, enfim,

de uma forma fraternal e muito
solidária. Num desses convites, em
horário comercial [até porque meu Pai
era dono de uma pensão e trabalhava
até dez da noite, não podendo sair de
casa por conta dos hóspedes, em sua
maioria turistas europeus e
estadunidenses que atravessavam a
Bolívia rumo a Cuzco, na chamada
Rota do Sol, caminho dos Incas] o
grupo de Amigos (além dos Senhores
Ali e Soubhi, os Senhores Mohamad
Bazzi, ‘Abu Kamel’, da Casa das
Flores; Kablan Hamdan, da Casa
Ramallah, e Emílio Sayeg, da Casa
Brasil) tem seu primeiro contato com
uma publicação, em árabe e inglês, da
Organização para a Libertação da
Palestina (OLP), chamada ‘Falastin
Thawra’, da qual se tornam
assinantes.
     No início da década de 1980,
quando das reuniões para a fundação
da SOBENCO (Sociedade Beneficente
Muçulmana de Corumbá), árabes de
todas as nacionalidades estavam
unidos em torno dessa nova
entidade, de finalidade beneficente e
cultural. Lá estava o mesmo grupo,
mas já sem a participação dos
senhores Bazzi e Sayeg, que
retornaram ao Líbano por razões
familiares, e em seu lugar chegaram
os Senhores Ale Hamie e Adam Taha,
entre um número bem maior de
membros da Comunidade Árabe de
Corumbá e de Ladário. E a resiliente
participação do Senhor Ali El Seher
era uma constante, como o fora
enquanto foi vizinho da Mesquita da
Fé, situada em frente à sua residência,
na Rua Delamare.
    Em toda manifestação de
solidariedade ao Povo Palestino, lá
estava Seu Ali presente. Sua maneira
de ser única o tornava cativante e
confortador. Quando o mundo inteiro
foi vítima da propaganda sionista-
colonial, durante as chamadas
‘revoluções coloridas’ — entre elas a
nefasta ‘primavera árabe’, que nada
tinha de primavera e muito menos de
árabe —, sua bravura e determinação,
de modo solitário, o revelou um
eloquente defensor da República da
Síria, o último bastião da resistência
árabe ao sionismo, que como câncer
se espalha pelo mundo com a mesma
voracidade das pragas impiedosas.
Toda semana ele oferecia ao leitor do
Correio de Corumbá, durante o tempo
em que pôde fazê-lo, antíteses firmes
e corajosas contra a propaganda
reinante em toda a imprensa
corporativa.
     Dessa mesma forma, seu
comportamento como Pai e
Companheiro de Vida foi inspirador,
pois não só incentivou todos os
Filhos para estudar, como os preparou
para uma sociedade muito diferente

da sua, e hoje, como gaivotas a
voarem muito alto, lhe proporcionou
uma realização do tamanho daquele
gigante de palavras doces e olhar
meigo. Foram tantas décadas em que
esse imigrante sírio que fez de
Corumbá seu Paraíso na Terra que a
sua eternização deixa um vazio
impossível de ser preenchido nas
próximas gerações. Porque Seu Ali é
único e insubstituível, em todas as
dimensões humanas.
    Tanto é verdade, que a sensível e
atenta escritora corumbaense Ana
Lucia Almeida Dichoff o tornou eterno
por meio de um livro-vídeo com a
participação de um descendente de
sírio como Salim Haqzan e de um
imigrante palestino como Omar Faris.
Coisa que somente em Corumbá
acontece: em Vida e
desinteressadamente uma escritora
capta a percepção de um emblemático
imigrante que povoou o cotidiano
cosmopolita corumbaense durante
décadas. Uma homenagem repleta de
humanidade e sensibilidade que
permitiu que ‘Logo Ali’ abrisse uma
nova perspectiva para muitos
contemporâneos que, mesmo
encontrando e ‘cruzando’ o tempo
todo com ele pelas ruas, nunca se
haviam apercebido do conteúdo
humano nesse transitar fortuito.
     No dizer do grande escritor libanês
[mas sírio no tempo em que viveu]
Gibran Khalil Gibran, “a simplicidade
é o último degrau da sabedoria”. Pois,
com essa simplicidade sábia e todo o
tempo presente, Seu Ali El Seher
sobreviveu, viveu e conviveu com a
maestria do doutos e a singeleza dos
peregrinos, a espalhar amor e
esperança entre os seus
contemporâneos, como tantos
semelhantes que povoaram a
Corumbá de todos os povos, todos
os sonhos e todas as lutas [e aqui
peço licença ao querido Amigo e
Professor Valmir Batista Corrêa, autor
do livro cujo título é ‘Corumbá, terra
de sonhos e lutas’, já em segunda
edição, e Amigo de Seu Ali desde que
chegara ao coração do Pantanal, no
início da década de 1970].
     Não conseguindo me despedir
pessoalmente dele, repetirei o modo
com que fazia questão de se referir a
mim quando nos encontrávamos,
sempre casualmente: “Ya khol [ô
Irmão], Você é feliz pelas raízes que
tem: segue em frente, porque nunca
está sozinho...” Sou eu quem diz
agora, e não para meramente citá-lo,
mas por saber que sua Família não
estará sozinha jamais, eis que as suas
raízes são profundas e sábias. De
eterno Flamenguista, e terno Sírio
Corumbaense. Até sempre, Seu Ali El
Seher, e obrigado por ter existido!
               Ahmad Schabib Hany
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3ª Semana OUTUBRO 14 a 19

"Atenção Moradores para a Coleta de

Galhos Setorizada esta semana nas ruas!"

3ª SEMANA - CENTRO PARTE BAIXA –
BORROWISK, BEIRA RIO E CERVEJARIA.

-ALAMEDA DO TAMENGO
-ALAMEDA RIO DE JANEIRO
-LADEIRA 21 DE SETEMBRO
-LADEIRA MANOEL CAVASSA
-LADEIRA CÁCERES
-LADEIRA CUNHA E CRUZ
-LADEIRA DO CONTORNO
-LADEIRA DONA EMILIA
-LUIS FEITOSA RODRIGUES
-RUA FIRMO DE MATOS ENTRE TRAVESSA ACAMPAMENTO E RUA AMÉRICA.
-RUA MAJOR GAMA ENTRE TRAVESSA ACAMPAMENTO E RUA AMÉRICA.
-RUA SETE DE SETEMBRO ENTRE ALAMEDA ARTHUR
 MANGABEIRA E AMÉRICA.
-RUA QUINZE DE NOVEMBRO ENTRE AVENIDA GENERAL RONDON E RUA
  AMÉRICA.
-RUA FREI MARIANO ENTRE AVENIDA GENERAL RONDON E RUA AMÉRICA.
-RUA ANTONIO MARIA COELHO ENTRE AVENIDA GENERAL RONDON E
  AMÉRICA.
-RUA ANTONIO JOÃO ENTRE AVENIDA GENERAL RONDON E RUA AMÉRICA.
-RUA TIRADENTES ENTRE AVENIDA GENERAL RONDON E RUA AMÉRICA.
-RUA LADÁRIO ENTRE AVENIDA GENERAL RONDON E RUA AMÉRICA
-RUA TENENTE MELQUÍADES DE JESUS ENTRE RUA DELAMARE  E RUA
  AMÉRICA.
-ALAMEDA VULCANO ENTRE RUA TREZE DE JUNHO E AVENIDA RIO BRANCO.
-RUA GERALDINO M. DE BARROS ENTRE RUA TREZE DE JUNHO E AVENIDA
  RIO BRANCO.
-RUA CACÉRES ENTRE RUA VINTE DE SETEMBRO E AVENIDA RIO BRANCO.
-RUA BARÃO DO MELGAÇO ENTRE RUA MATO GROSSO E AVENIDA RIO
BRANCO.
-ALAMEDA SÃO BENTO ENTRE RUA MATO GROSSO E AVENIDA RIO BRANCO.
-ALAMEDA LENON ENTRE RUA MATO GROSSO E AVENIDA RIO BRANCO.

(LESTE OESTE) 3ª SEMANA , CENTRO PARTE BAIXA
-RUA DOMINGOS SAHIB
-TRAVESSA ACAMPAMENTO
-RUA MANOEL CAVASSA
-ALAMEDA ARTHUR MANGABEIRA
-LADEIRA JOSÉ BONIFÁCIO
-RUA MANOEL CAVASSA
-ALAMEDA PORTUGAL
-AVENIDA GENERAL RONDON ENTRE RUA LUIS FEITOSA RODRIGUES E RUA
  TENENTE MELQUIADES DE JESUS.
-RUA DELAMARE ENTRE RUA 21 DE SETEMBRO E RUA TENENTE MELQUÍADES
  DE JESUS.
-RUA TREZE DE JUNHO ENTRE RUA LUIS FEITOSA RODRIGUES E RUA
  TENENTE MELQUÍADES DE JESUS.
-RUA DOM AQUINO ENTRE RUA LUIS FEITOSA RODRIGUES E RUA GERALDINO
  M. DE BARROS.
-RUA CUIABÁ ENTRE RUA LUIS FEITOSA RODRIGUES E RUA GERALDINO M.
  DE BARROS.
-RUA AMÉRICA ENTRE RUA EDU ROCHA E RUA GERALDINO M. DE BARROS.
-RUA VINTE UM DE SETEMBRO ENTRE RUA GERALDINO M. DE BARROS E
RUA CÁCERES.
-RUA MATO GROSSO ENTRE RUA CÁCERES E RUA ALBUQUERQUE.
-AVENIDA RIO BRANCO ENTRE RUA GERALDINO M. DE BARROS E RUA
  ALBUQUERQUE.

Feapan terá três grandes
shows, rodeio e leilões
com portões abertos

      Com expectativa de grandes
negócios e entretenimento, a Feira
Agropecuária do Pantanal (Feapan),
um dos maiores eventos do
agronegócio sul-mato-grossense,
retorna este ano com três shows ao
vivo, rodeio de touros, leilões de
bovinos, parque de diversão,
expositores e ainda entrega do novo
tatersal do Parque de Exposição
Belmiro Maciel de Barros. A entrada
do público será gratuita.
      O presidente do Sindicato Rural
de Corumbá, Gilson de Barros,
confirmou as principais atrações para
os dias 7, 8 e 9 de novembro: shows
do quarteto sertanejo no estilo modão
Traia Véia, a dupla sul-mato-

grossense João Bosco & Vinicius e o
DJ Jiraya Uai, que mistura eletrônico,
funk e sertanejo. O show local para o
dia 10 de novembro, no encerramento
da feira, ainda não foi divulgado.

Leilões e rodeios
     A Feapan reúne o melhor da
tecnologia e da genética da pecuária
pantaneira, expondo a evolução das
raças e da produtividade bovina (e
equina) nas últimas décadas.
Corumbá hoje tem um rebanho de 1,9

milhão de cabeças, sendo o segundo
maior município do país em número
de bovinos, com quase duas mil
propriedades dentro do bioma.

      O evento conta com o apoio do
Governo do Estado e da prefeitura de
Corumbá e patrocínio do Sicredi, que
terá um estande para atender os
produtores rurais. Haverá leilões de
gado de corte (previsão de mil
cabeças), touros PO (200), rodeios e
venda direta de cavalos pantaneiros.
A estrutura terá pavilhões para
expositores (maquinários e bancos),
rodada de negócios e praça de
alimentação.

(Assessoria de Imprensa do

Sindicato Rural de Corumbá)
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C M A P

Prazo para aderir ao

“Regulariza Corumbá/2024”

vai até 27 de novembro
      Segue aberto até o dia 27 de novembro o prazo para
adesão ao “Regulariza Corumbá/2024”. Destinado a
promover a regularização de débitos com o Fisco
Municipal, o programa permite parcelamento da dívida e
remissão dos valores referentes aos juros e multas.
      Os débitos podem ser quitados à vista ou em parcelas
mensais e sucessivas, da seguinte forma: em parcela única
ou até 05 (cinco) parcelas com remissão de 99%(noventa
nove por cento) dos valores referentes aos juros e multas;
em até 12 (doze) parcelas, com remissão de 90%
(noventa por cento) dos valores referentes aos juros e
multas; em até 24 (vinte e quatro) parcelas, com remissão
de 80% (oitenta por cento) dos valores referentes aos
juros e multas; em até 36 (trinta e seis) parcelas, com
remissão de 70% (setenta por cento) dos valores
referentes aos juros e multas; em até 60 (sessenta)
parcelas, com remissão de 60% (sessenta por cento) dos
valores referentes aos juros e multas; em até 84 (oitenta
e quatro) parcelas, com remissão de 50% (cinquenta por
cento) dos valores referentes aos juros e multas.
    Os pagamentos podem ser via Pix, mediante QR CODE
constante no Documento de Arrecadação Municipal
(DAM). Nenhuma parcela será inferior a R$ 150,00
(cento e cinquenta reais) para pessoa física e R$ 300,00
(trezentos reais), para pessoa jurídica.
      Para aderir ao “Regulariza Corumbá/2024”, é
necessário procurar o Centro de Atendimento ao Cidadão
(CAC), localizado na rua Frei Mariano n° 66, entre a rua
Delamare e avenida General Rondon, área central da
cidade. A homologação da adesão será efetivada no
momento do pagamento da cota única ou da primeira
parcela.
      Será excluído do programa o contribuinte que deixar
de cumprir qualquer exigência estabelecida na Lei
Complementar; deixar de efetuar o pagamento de qualquer
parcela em período superior a 60 (sessenta) dias,
contados a partir da data de vencimento; praticar qualquer
ato ou procedimento tendente a omitir informações, a
diminuir ou a subtrair base de cálculo de tributo.

O programa
     O “Regulariza Corumbá/2024” é destinado a promover
a regularização de créditos municipais relativos aos
tributos municipais, bem como outros débitos de natureza
tributária e não tributária, constituídos ou não, inscritos
ou não em dívida ativa, ajuizados ou não, parcelados ou
não, com exigibilidade suspensa ou não. Também podem
ser incluídos eventuais saldos dos parcelamentos judiciais
ou extrajudiciais. No caso do IPTU, serão considerados
os débitos relativos ao cadastro do imóvel.

CONCURSO PÚBLICO

Correios anunciam concurso
para 3.511 vagas com salários

de até R$ 6,8 mil
Seleção destina 30% das vagas para pessoas negras e

indígenas, quantitativo superior ao exigido pela lei.

    Os Correios divulgaram na quarta-feira, 9 de outubro, os editais
do concurso público nacional da estatal para preenchimento de 3.511
vagas – sendo 3.099 de nível médio e 412 de nível superior. 
    As vagas de nível médio são para o cargo de Agente de Correios
– Carteiro, com salário inicial de R$ 2.429,26. A empresa oferece
ainda vale-alimentação/refeição de cerca de R$ 1.400,00, o que
resulta em remuneração mensal de aproximadamente R$ 4 mil. 
    Já para os cargos de nível superior, o salário inicial é de R$
6.872,48. A remuneração total é de cerca de R$ 8,5 mil, considerando-
se o vale-alimentação/refeição de aproximadamente R$ 1.400,00.
As especialidades de nível superior são: advogado, analista de
sistemas, arquiteto, arquivista, assistente social e engenheiro. 
    Os Correios oferecem ainda possibilidade de adesão a plano de
saúde e previdência complementar a todo seu quadro de servidores. 
    “Estamos cumprindo mais um compromisso assumido com as
empregadas e os empregados dos Correios, investindo em pessoas
e renovando nosso corpo funcional de forma a impulsionar a inovação
para nos tornarmos os Correios do Futuro”, resumiu o presidente
dos Correios, Fabiano Silva dos Santos. “Seguimos cumprindo a
diretriz do presidente Lula para fortalecer e modernizar a estatal”,
assegurou. O último concurso público nacional para nível médio e
superior da empresa foi realizado há 13 anos, em 2011. 
DIVERSIDADE – Entre as novidades do concurso, está a reserva
de 30% das vagas para pessoas negras (pretas e pardas) e indígenas,
quantitativo superior ao estabelecido pela legislação (20%). No caso
do edital de nível médio, isso equivale a 936 vagas. Além disso, 10%
das vagas são reservadas a pessoas com deficiência. 
PROVAS – A previsão para aplicação das provas é 15 de dezembro
de 2024, em todas as regiões do Brasil, contemplando todos os estados
brasileiros e o Distrito Federal, podendo abranger até 306 localidades. 
     Para os cargos de Agente de Correios, as provas serão objetivas
de caráter eliminatório e classificatório, com 50 questões. Já para
os de Analista de Correios, serão objetivas de caráter eliminatório e
classificatório, além de uma prova discursiva com redação de até
30 linhas. 
     As inscrições poderão ser feitas de 10 a 28 de outubro, no site do
IBFC – Instituto Brasileiro de Formação e Capacitação
(www.ibfc.org.br). A taxa de inscrição para o cargo de nível médio
é de R$ 39,80 e, para o de nível superior, R$ 42,00. 
     Mais informações podem ser obtidas no edital, disponível no site
do IBFC e no site dos Correios. 
SAÚDE DO TRABALHO – Já as provas do concurso público
dos Correios para provimento de vagas na área de medicina e
segurança do trabalho serão aplicadas no dia 13 de outubro, pelo
Instituto Americano de Desenvolvimento (IADES). A divulgação
do resultado final está prevista para o dia 20 de novembro. 
      A primeira fase será constituída por provas objetivas, de caráter
eliminatório e classificatório. A segunda fase é de comprovação de
requisitos, análise de perfil profissional e realização de exames
médicos admissionais. 
Fonte: Secretaria de Comunicação Social da Presidência da República


